

Monaco, si petit mais tellement puissant - Transcription en français

REJOINS LE CLUB VIP :

- ✓ Une communauté de + 500 MEMBRES avec un groupe Télégram privé.
- ✓ Je réponds à tes questions de français.
- ✓ Le cours de groupe "je vous explique" 2 fois / mois (mercredi 18h30 France).
- ✓ Des contenus privés pour étudier mes contenus pour les débutants.
- ✓ 8 chats ZOOM par mois en groupe **pour pratiquer tous ensemble** (débutants, intermédiaires et avancés le lundi 19h, le mercredi 18h30 France et le vendredi soir 18h).
- ✓ etc.

 [Clique ici pour devenir membre du club VIP](#) 

C'est un tout petit pays, mais qui est si puissant, avec un fort impact dans le monde et qui arrive en tête de beaucoup de classements, mais je ne parle pas du Vatican. Dans cet épisode cent-cinquante-neuf (159) du podcast fluidité, vous saurez tout sur Monaco. On va parler de tout ce qui fait sa particularité, de la famille princière, de son histoire et vous saurez pourquoi Monaco ne fait pas partie de la France. Alors, restez à l'écoute !

[GÉNÉRIQUE]

Avant de commencer, je voudrais vous proposer une opportunité unique pour progresser en français si vous êtes intermédiaires : notre club VIP.

C'est un club privé que j'ai créé composé d'une grande communauté de + 450 apprenants que je remercie encore d'ailleurs. Vous y trouverez des amis qui viennent du monde entier et tous ensemble, nous faisons des activités de pratique orale en groupe sur Zoom. De la lecture, des jeux, des quiz, des discussions sur différents thèmes, etc. Ces réunions sont organisées chaque semaine le mercredi à 18h30 et le vendredi à 18h (heure de Paris). Mais, également le mercredi à 18h30, j'anime aussi un cours interactif pour expliquer facilement et clairement la grammaire du français.

Nous avons un groupe Telegram pour discuter, partager et échanger et où j'aide les apprenants en répondant à leurs questions évidemment.

Le club VIP, c'est aussi des contenus exclusifs pour les débutants : tout mon podcast sans aucune publicité, des transcriptions bilingues pour comprendre rapidement ou encore des listes de vocabulaires en PDF pour enrichir votre lexique.

Tout le monde est bienvenu et vous restez autant de temps que vous voulez.

Pour rejoindre le club VIP, cliquez sur le lien dans la description

Vous êtes nombreux à m'avoir demandé un épisode sur Monaco, donc c'est le sujet qu'on va aborder maintenant.

Monaco est un pays francophone qui est encerclé par la France et par la mer Méditerranée. Le pays se trouve sur la côte d'Azur en France, la French riviera, au sud-est du pays. Et j'ai souvent parlé de cette côte dans le podcast puisque j'ai fait un épisode sur Saint-Tropez, un sur Cannes, un sur Nice et un où je raconte mon voyage où je passe par la côte d'Azur. Il y a même un vlog sur ma chaîne YouTube.

La petite principauté est très près de la frontière avec l'Italie, à environ vingt-sept (27) kilomètres.

Vous le savez peut-être déjà mais Monaco est le deuxième pays le plus petit du monde car il fait environ deux kilomètres carrés (2km²), ce qui fait deux-cents (200) hectares. Le plus petit au monde étant le Vatican.

Monaco est aussi une ville, donc c'est une cité-État ou une ville-État.

Elle ne fait pas partie de l'Union-Européenne, cela dit, la monnaie officielle est l'euro.

La particularité de Monaco, c'est d'être une principauté. Elle est gouvernée par un prince, qui est actuellement Albert II, dont on reparlera plus en détail un peu après.

Le nom du pays en version longue est donc la principauté de Monaco et politiquement parlant, c'est une monarchie constitutionnelle.

Elle est aussi surnommée le rocher, en raison de son relief puisque le centre historique est en haut d'un rocher.

Les personnes qui ont la nationalité de Monaco ou qui y vivent, s'appellent des Monégasques.

C'est le pays qui a la plus grosse densité de population au monde, puisqu'il y a environ quarante mille (40 000) habitants, ce qui fait vingt mille (20 000) habitants/km², comme à Paris !

À titre de comparaison, en France, la densité moyenne est de cent-sept (107) habitants par km². Et, dans mon département, c'est soixante-deux (62) habitants par km² !

Sur ces 40 000 habitants, seulement neuf mille (9000) sont de nationalité Monégasques. Donc plus de soixante-dix pour cent (70%) de la population de Monaco est d'une autre nationalité.

La communauté la plus importante est celle des Français avec vingt-cinq (25)% de la population, suivie des Italiens avec vingt-deux (22)%. Donc, la majorité de la population y habitant vient d'un autre pays.

En effet, obtenir la nationalité Monégasque se mérite et les conditions sont plus strictes qu'en France, par exemple.

Dans la principauté, la langue officielle est le français, mais il existe aussi le monégasque, un dialecte ligurien, de la province italienne de Ligurie en Italie.

Mais le monégasque est très très peu utilisé à Monaco, donc on y parle majoritairement français, italien ou anglais.

Le Rocher possède son propre hymne national et bien sûr son propre drapeau, deux bandes horizontales, une rouge foncé et une blanche en dessous..

Monaco a également certains jours fériés qui ne sont pas en commun avec la France. Par exemple, ils ne célèbrent pas le quatorze (14) juillet.

Ce qui fait la puissance de la principauté, c'est avant tout son économie. En effet, le petit pays est l'un des premiers du classement mondial du PIB par habitant, le produit intérieur brut qui est un indicateur de production de la richesse.

Le pays est donc très très riche et le luxe est partout à Monaco.

La ville est pleine de grands immeubles, de palaces, d'hôtels ou de maisons de luxe.

Contrairement à la France et à beaucoup de pays, les habitants ne payent pas d'impôts sur le revenu, c'est-à-dire tout l'argent que l'on gagne personnellement. Ils ne payent pas non plus de taxe foncière, la taxe qu'on paye quand on est propriétaire d'un logement.

Mais les entreprises sont taxées, donc il y a quand même certains impôts et certaines taxes

prélevées.

En tout cas, grâce à son économie très forte basée sur l'immobilier ou l'industrie, la principauté tire son épingle du jeu, elle est excellente dans beaucoup de domaines et impacte la planète entière.

Le club de football, l'AS Monaco joue en ligue 1 nationale française et a fait évoluer de grands footballeurs.

Vous avez peut-être déjà entendu parler du grand prix de Monaco, une course de formule 1 des plus anciennes et des plus prestigieuses au monde. L'évènement a lieu tous les ans depuis mille neuf-cent-vingt-cinq (1925) et la prochaine édition sera fin mai, donc dans quelques semaines.

Le Casino de Monaco, qui s'appelle le Casino de Monte-Carlo, c'est un quartier du pays, est un établissement également prestigieux, un magnifique bâtiment d'époque construit en mille huit-cent-soixante-dix-neuf (1879).

Il a une réputation mondiale et il a même été le décor de tournage de quelques James Bond.

Donc Monaco attire de riches étrangers des quatre coins du monde grâce à son niveau de vie élevé et son luxe. Le pays possède deux ports de plaisance, donc des ports dédiés aux bateaux privés et qui ne sont ni des ports de pêche ni industriels. On dit comme ça en français, on dit un port de plaisance.

Dans ces deux ports, il y a de magnifiques bateaux et surtout des yachts de personnes les plus fortunées, comme à Saint-Tropez.

Parlons maintenant de comment la principauté est devenue un pays, pourquoi elle n'est pas française ? Donc je vais vous résumer son histoire.

Les premiers habitants du rocher étaient des ligures, donc un peuple venant de l'actuelle ville de Gênes en Italie.

Ensuite, des phéniciens y ont vécu, puis des Grecs qui sont venus créer un comptoir appelé Monoikos, avant que le territoire ne passe sous le contrôle de l'Empire romain.

Après la chute de l'Empire romain, le petit rocher a été dévasté et envahi par des tribus barbares, avant de revenir aux mains des ligures.

Au douzième (12e) siècle, il est repassé sous la souveraineté de la ville de Gênes.

En mille deux-cent-quinze (1215), un fort est construit afin de protéger le rocher des attaques, c'est le début de l'histoire de Monaco.

Mais en janvier mille deux-cent-quatre-vingt-dix-sept (1297), selon la légende, François Grimaldi, un seigneur de la dynastie des Grimaldi, venu de Gênes, parvient à s'introduire dans le fort de la ville et à faire rentrer ses soldats. Il prend possession du fort. C'est ainsi que la famille Grimaldi s'est installée à Monaco et a commencé son règne.

Les Grimaldi, c'est l'une des plus anciennes dynasties du monde qui gouverne encore de nos jours. Albert Grimaldi, le prince actuel, en est le descendant.

C'est le fils de Rainier, décédé en deux mille cinq (2005) et de Grace Kelly, une actrice née aux États-Unis. C'est le quatorzième prince du pays.

En mille cinq-cent-vingt-quatre (1524), Monaco obtient officiellement son indépendance du Saint-Empire romain germanique.

Le 14 février dix-sept-cent-quatre-vingt-treize (1793), la Convention nationale de Paris décide que Monaco sera rattachée au territoire de la France, et fera partie du département des Alpes-Maritimes. Le rocher perd son indépendance.

Mais, en mille huit-cent-quatorze (1814), la ville est placée sous le protectorat du royaume de Sardaigne, donc n'est plus rattachée à la France.

Par contre, le territoire était plus grand puisqu'il incluait les villes voisines de Roquebrune et de Menton.

En mille huit-cent-quarante-huit (1848), ces deux dernières villes se rebellent et deviennent libres. Par conséquent, à cette date, Monaco perd quatre-vingt-dix (90)% de sa superficie et obtient sa petite taille actuelle.

En mille huit-cent-soixante-et-un (1861), Menton et Roquebrune deviennent officiellement françaises et des accords sont passés entre la France et Monaco pour que le pays devienne indépendant.

Ces accords vont évoluer au vingtième (20e) siècle pour que certaines lois ou certaines dispositions soient communes entre la France et la principauté et pour que les deux pays puissent collaborer. Par exemple, il n'y a pas de frontière ou de douane entre la France et Monaco. On peut y entrer et en sortir librement.

Le prince Albert de Monaco vit au palais princier avec sa femme Charlène. Il est père de quatre (4) enfants, dont les deux premiers de mères différentes.

Les deux derniers sont les enfants de Charlène, des faux jumeaux nés en deux mille-quatorze (2014), une fille, Gabriella et un garçon, Jacques qui sera le prince héritier après son père.

Albert était un sportif de haut niveau, il pratiquait un tas de sports, comme l'athlétisme, le tennis, la voile, le judo ou encore l'aviron.

Mais, il est surtout connu pour avoir participé plusieurs fois aux jeux olympiques d'hiver en tant qu'athlète de bobsleigh.

C'est aussi un grand collectionneur de voitures de luxe ou de légende, une passion qui lui vient de son père. La centaine de véhicules est exposée dans un musée qu'on peut visiter. La sœur d'Albert, Stéphanie de Monaco, était chanteuse dans les années quatre-vingt (80). Son single, Ouragan, sorti en mille neuf-cent-quatre-vingt-six (1986), était numéro 1 du top France.

Mais, est-ce que vous saviez que Monaco s'est agrandie au siècle dernier ?

En effet, en raison de l'accroissement de la population, le rocher a décidé de construire de nouveaux quartiers sur la mer, comme à Dubaï !

Les premiers projets, terminés en mille neuf-cent-soixante (1960), ont permis d'agrandir le pays de quarante (40) hectares supplémentaires en ajoutant notamment le quartier de Fontvieille. En mille neuf-cent-quatre-vingt-cinq (1985), le stade Louis II est construit dans cet agrandissement de Monaco.

Et ça continue puisque, depuis deux mille-quinze (2015), un nouveau chantier titanesque est en cours pour construire encore quelques hectares sur l'eau.

Le quartier Mareterra sera terminé cette année en deux mille-vingt-quatre (2024) et offrira de nouveaux logements et des villas de luxe.

Même si Monaco est en train de faire beaucoup d'efforts pour que ce quartier devienne le plus écologique possible, certains défenseurs de l'environnement ne sont pas du tout d'accord avec cette nouvelle destruction de la mer.

C'est un peu paradoxal pour un pays qui héberge le magnifique musée océanographique et qui dit défendre le milieu marin.

Avec mon épouse, on a voulu visiter Monaco quand on est passé sur la côte d'Azur. Mais on

était en van, donc on n'a pas réussi à se garer au centre ville puisque la hauteur des parkings était limitée. Du coup, on a tourné en rond en van dans Monaco sans pouvoir s'y arrêter. Ce n'est pas très grave, parce qu'on voulait juste s'y promener quelques minutes et parce qu'une ville luxueuse avec plein d'immeubles, ce n'est pas le genre d'endroit qui nous fait rêver. On a préféré s'arrêter à Roquebrune, un tout petit village ancien et très mignon qu'on a adoré.

Donc un tout petit pays luxueux, mais qui a une influence mondiale, plein de trésors et une riche histoire.

Est-ce que vous êtes allés à Monaco ? Si oui, quels souvenirs vous en avez ? Sinon, est-ce que ça vous tente d'y aller ? Écrivez vos réponses en commentaires. Vous pouvez aussi m'écrire vos idées ou vos remarques, ça me fait plaisir de vous lire et de vous répondre.

En tout cas, merci à tout le monde d'avoir suivi cet épisode.

Abonnez-vous à mon podcast ou à ma chaîne pour ne pas rater les prochains.

Si vous avez aimé le contenu, dites-le-moi en mettant un pouce, un like ou en mettant cinq étoiles sur les plateformes de podcast pour me soutenir et, moi, je vous dis à très vite !